



**Nombre del alumno: Luis Ángel
Mendoza Chable**

**Nombre del profesor: Enriqueta Islas
Hernández**

Materia: psicología social

PASIÓN POR EDUCAR

**Nombre del trabajo: organización y
estructura de los grupos**

Licenciatura: Psicología

Villahermosa, Tabasco. Octubre del 2020

Organización y estructuras de los grupos

Introducción

El presente ensayo muestra cuatro subtemas importantes que abarca el tema central (organización y estructuras de los grupos), en el primer subtema “el contexto social”, brinda el concepto de sociedad y cultura y la relación que existe en estos, el segundo subtema “sociedades humanas y sociedades animales” abarca una información muy interesante, ya que no solo los hombres o humanos vivimos en sociedad, sino que también otros organismos, tales como las hormigas o/y abejas, el tercer subtema “clase social y casta” se plasma las diferencias de estos dos términos, así como la relación que existen en ambos, por último se abordara el cuarto subtema “naturaleza de los grupos humanos” en el cual se verán algunas variables que afectan la conducta social, definición de grupo y los tipos de grupo, Así mismo este ensayo muestra una conclusión personal con todo lo relacionado al tema.

1.- El contexto social

La **sociedad** es un grupo mayor al cual puede pertenecer cualquier individuo, está compuesta por una población de ambos sexos y de todas las edades, así mismo en una sociedad del individuo tienden a compartir creencias, actitudes y formas comunes de actuar, además es organizada para cumplir algunos propósitos, algunos de ello son:

- Mantener el funcionamiento biológico de los miembros del grupo
- Reproducirse para que el grupo tenga nuevos miembros
- Producir y distribuir los bienes y servicios necesarios para la vida

Por otra parte, la **cultura** significa “los conocimientos, creencias, artes, valores morales, leyes, costumbres y cualesquier otras capacidades y hábitos que el hombre haya ido adquiriendo como miembro de una sociedad”.

De la misma manera, sociedad y cultura son conceptos íntimamente relacionados, es por ello que el manual utilizado para la realización del presente ensayo hace hincapié que ninguna cultura puede existir sin una sociedad y es lo mismo que sucede con la sociedad, no puede haber una sociedad sin cultura, al menos, tal sucede con el hombre.

2.- Sociedades humanas y sociedades animales

En este apartado, no solo se habla de sociedades humanas, sino también de las sociedades animales, ya que estas últimas también viven en sociedades organizadas, tales son el caso de las hormigas, las abejas, las termitas y los monos.

Algo muy interesante es el caso de las hormigas que viven en comunidades compuestas por miles de miembros, cada uno de los cuales realiza actividades especiales como: dar a luz, cuidar, criar, proporcionar comida a la comunidad, etcétera.

Lo importante de este apartado es dar a conocer si tal especialización de la función surge de modo parecido a la división del trabajo en sociedades humanas, y al parecer es un no definitivo.

Los biólogos y psicólogos que estudian las sociedades de insectos piensan que muchas de las diferencias conductuales que captamos están determinadas, ante todo, por la estructura biológica de los insectos como individuos.

Un dato importante sobre las sociedades animales es que el aprendizaje tiende a ser de importancia menor porque no se lo transmite una generación a la siguiente, en otras palabras, cada insecto aprende por sí solo.

Otro dato importante para diferenciar a las sociedades animales de otras especies es el “lenguaje”, Yendo más a fondo, lo que pone aparte a las sociedades humanas es la habilidad simbólica o conceptual de la que surge el lenguaje. También es una habilidad simbólica la que determina que el hombre haya producido una cultura y los otros animales no. Las culturas humanas están compuestas de creencias, valores, ideas y formas de conducta compartidos por todos lo simbólicamente. Transmitidos de un individuo a otro y de una generación a la siguiente. El resto de los animales no tiene cultura, ante todo por lo limitado de su habilidad para formular y emplear símbolos. Además, aunque, aparte del hombre, muchas especies de animales viven en sociedades donde existen funciones especializadas, no se aprende tal división del trabajo, sino que más bien tiene como base la especialización biológica. Es por ello que las sociedades animales no son parecidas a la división del trabajo de las sociedades humanas.

3.- Clase social y casta

Una clase social está compuesta por varios individuos y pertenecientes a una sociedad, quienes comparen un estatus distintivo y quienes, mediante el funcionamiento de los papeles asociados en ese estatus, adquieren consciencia de que tienen intereses comunes,

opuestos a los rasgos e intereses de otros grupos. Por otro lado, el “estatus” es la posición social de un individuo respecto a otros miembros de su sociedad o grupo, mientras que la palabra “papel” significa la conducta usualmente asociada con un estatus particular.

Cuando las clases sociales están determinadas por la herencia o por el requerimiento de que la persona se case únicamente dentro de su propio grupo, las llamamos “castas”. Al menos en teoría, a un individuo le es imposible escapar de su casta, mientras que, por otra parte, e algunas sociedades es relativamente fácil pasa de una clase a otra. Esta es la relación que existente entre clases sociales y castas.

las clases sociales en estados unidos las han sido diferenciadas de acuerdo con estilos de vida relativamente singulares. los miembros de la clase alta no luchan de ni un modo obvio, pues a ningún sitio van, sino que ya se encuentran allí. El ideal de la clase alta es mostrar una fría reserva ante los extraños y una tranquila autosuficiencia dentro del círculo íntimo, mientras que los de la clase media se caracterizan por luchar y tener éxito, se trata de subir y progresar. La clase media está dedicada a manipular a las personas y los símbolos de poder.

4.- Naturaleza de los grupos humanos

Este apartado se plantea la manera en que ser miembro de tales grupos y organizaciones afectan la conducta.

Dentro de las variables que afectan a la conducta social en las situaciones sociales, se encuentran cuatro grupos:

1. Variables relacionadas con los individuos participantes
2. Variables en lo que respecta a las características de la tarea, el problema o la ocasión de que se trate.
3. Variables que pertenecen a la situación o a las circunstancias que lo rodean.
4. Variables que tocan a la relación de cada individuo participante en lo particular con los tres grupos anteriores de variables.

Definición de un grupo

el término “grupos” significa un conjunto de personas con ciertas características: primera, quienes descomponen un grupo tienen alguna motivación en común, causa de que se haya unido y de que continúen juntos. En segundo lugar, cuando en un lapso la gente interactúa

para satisfacer algún motivo común, surgen expectativas reciprocas acerca de la conducta, y Tercero, en los grupos las personas tienden a desarrollar normas de conducta que se conocen como "normas sociales", las estructuras constituyen creencias o valores compartidos, que gobiernan la conducta de los miembros de grupo.

En definitiva, puede definirse un grupo como una unidad social compuesta de varios individuos que comparten una motivación común, un conjunto de estatus y papeles distintivos y varias normas sociales que gobiernan su conducta en cuestión de importancia para ellos.

Tipos de grupos

Grupos informales y grupos formales: sean formales o informales, todos los grupos tienen una estructura que consiste en relaciones de estatus y de papeles y en normas sociales que afectan a la conducta de los miembros, Además, todos los miembros de un grupo comparten cierta motivación común y tienden a comportarse de modo diferente a la situación de grupo y cuando están solos.

Grupos de referencia y grupos de pertenencia: aquellos a los que el individuo pertenece, pero con los que no necesariamente se identifica, se conoce como " grupo de pertenencia, por tanto, No necesariamente equivalen en sí grupos de referencia y grupos de pertenencia. No es necesario ser miembro de un grupo particular para identificarse con él y, por lo mismo, No necesariamente hay identificación con aquellos grupos de los que se es miembro.

conclusión

como conclusión de todo lo expuesto en el presente ensayo, puedo señalar que es un tema demasiado interesante, debido a que es importante conocer todo lo que abarca el contexto social en la psicología social, así mismo puedo señalar que me llamo mucho la atención el subtema sobre las "sociedades humanas y las sociedades animales" ya que pude comprender que no solo los humanos comparten grupos, y como tal una sociedad, sino que también otras especies como los animales comparten una, aunque estos no tengan la misma división de trabajo que las sociedades humanas. Otro punto importante que me quedo claro, es que los grupos a los cuales pertenecemos suelen afectar a nuestra conducta de un modo considerable.